
  

 

Besançon le 10 Mai 2016 

Candidature – Président ESN France 

 

Chers ESNers, 

Engagé dans ESN depuis mon retour d’Erasmus en septembre 2012, ma motivation restée intacte et mon 

fort intérêt pour le développement du réseau national me poussent à candidater au poste de président. 

Je me suis d’abord engagé au niveau local en tant que bénévole, VP puis Président à Besançon. Mener 

des projets comme la NEM, SocialErasmus ou le SECM et participer à des NP et AGM m’a vite conduit à 

m’investir au niveau national que ce soit dans les comités dès leur création il y a 2 ans ou au sein du CA. 

En m’investissant dans le comité ADR, j’ai découvert la richesse du réseau en facilitant l’échange de 

bonnes pratiques qui pour moi est primordial. Rejoindre le comité Recherche et Education m’a ensuite 

permis de prendre de la hauteur pour situer ESN France dans un réseau d’acteurs et comprendre les 

enjeux des relations institutionnelles et les impacts qu’elles peuvent avoir sur les associations locales. 

A force de projets en lien avec l’équipe de Dagorno, l’équipe du bureau ou le CA, les réunions mumble, 

skype et autres appels interminables n’ont plus de secret pour moi et je pense être capable de 

fonctionner avec une équipe nationale. Etre président au niveau local m’a aussi appris à gérer une équipe 

de manière neutre. Je pourrai donc veiller à ce que chaque bénévole du bureau et du CA trouve sa place 

tout en faisant le lien avec l’équipe permanente, le tout dans la bonne humeur bien sûr !  

En tant qu’administrateur, j’ai pu constater que le réseau se construit et se développe dans la bonne 

direction. Les chantiers entamés sont à continuer, et je pense que le réseau pourrait encore passer un 

cap en se focalisant sur certains points clefs à développer : s’il est important de continuer les efforts 

lancés avec la campagne dans la promotion de la mobilité, je pense qu’il est important d’accompagner les 

associations locales sur le volet de l’accueil avec des projets porteurs comme l’évolution du buddy 

system, l’engagement des EI et la NEM. Toujours dans l’idée d’appuyer les associations locales, il est 

important de développer les formations, notamment le réseau de formateurs/animateurs qui en est 

actuellement à ses prémices. C’est un bon moyen pour les ESNers de s’apporter mutuellement. 

Le réseau est amené à évoluer avec davantage d’associations locales et une équipe permanente élargie. 

Pour qu’il reste un lieu d’échanges et de partage, je pense qu’il sera nécessaire de prendre le temps 

d’expliquer aux bénévoles son rôle, son fonctionnement, et la manière d’échanger afin de se rejoindre 

sur un même projet associatif et des valeurs qui nous unissent. 2017 sera d’ailleurs l’année des 30 ans 

d’erasmus, une belle occasion pour mettre en valeur l’action du réseau et notre rôle indispensable en 

tant que jeunes dans le développement de la mobilité internationale. 

J’ai donc un bon aperçu de ce que représente le poste de président et je me sens capable d’en assumer 

les responsabilités tout en gardant une certaine marge de progression. Je serai heureux de vous parler de 

mes motivations et de mes idées à l’AG ou même avant, donc n’hésitez pas à me poser des questions. 

 

A très bientôt à Dijon ! 

 

       Florian Sapey-Triomphe  


